

CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Año XVI.

Domingo 30 de Mayo de 1875.

Número 613.

PARTE OFICIAL.

Día 26 de Mayo.

La «Gaceta» de hoy publica varios reales decretos expedidos por el ministerio de la Guerra:

«Disponiendo que el mariscal de campo D. Pedro Esteban y Herrera cese en el cargo de segundo cabo de la capitania general de Cataluña, en razon á haber sido nombrado efe de estado mayor general del ejército del Centro.

Nombrando segundo cabo de la capitania general de Cataluña, gobernador militar de la provincia y plaza de Barcelona, al mariscal de campo D. Odon Mucias y Montoya, que desempeña actualmente el cargo de gobernador militar de la provincia de Murcia y plaza de Cartagena.

Nombrando para este puesto al mariscal de campo D. José de los Reyes y Mesa, que desempeña actualmente el cargo de segundo cabo de la capitania general de las provincias Vascongadas, gobernador militar de la de Alava y plaza de Vitoria.

Nombrando para esta resulta al brigadier D. Juan Areizaga Magallon.

Y concediendo la gran cruz del Mérito militar, á propuesta del general en jefe del ejército de Cataluña, al brigadier D. Antonio Ortiz y Ustariz, por los servicios que ha prestado como jefe de estado mayor general de dicho ejército en los combates de los dias 11 de abril último, que dieron por resulta la ocupacion de la villa de Olot.

Se han suscitado algunas dudas respecto al sueldo que corresponde á los oficiales generales empleados en uso de licencia. A aclararlos se encamina la circular del ministerio de la Guerra que hoy aparece en la «Gaceta» resolviendo que se les abone el sueldo entero de sus empleos cuando aquella sea por concepto de enfermedad, y el de cuartel para asuntos propios; no pudiendo sin embargo exceder del plazo de un mes el tiempo de la concesion, por la mayor importancia y responsabilidad de los mandos afectos á tan elevadas categorías.

Tambien inserta hoy el periódico oficial un traslado de la real orden dirigida en 21 de abril últimos al inspector general de Carabineros, disponiendo que los individuos que se hallan sirviendo en dicho instituto y son declarados soldados continúen en el cuerpo sin ser entregados en caja; que se varíe el concepto de voluntarios con que sirven, designándolo así por nota en sus filiaciones,

nes, y que cubran ellos cupo en la caja respectiva con un certificado expedido por sus jefes.

EL CARLISMO EN INGLATERRA.

No hace muchos dias que el telégrafo trasmitió la noticia de que uno de los miembros del Parlamento inglés, habia presentado una mocion pidiendo que los carlistas fuesen reconocidos por aquel gobierno como beligerantes.

Debemos, pues, dar cuenta de los animados debates que esta estemporánea mocion promovió en la Cámara de los comunes.

El diputado irlandés, Mr. O'Clery fué quien pidió que la Cámara declarase que teniendo en cuenta la extension y la prolongacion de la guerra civil en España, y los intereses nacionales relacionados con nuestro pais que por ella se veian perjudicados, el gobierno de S. M. la reina Victoria, debia reconocer como beligerantes á los que mantienen los derechos de D. Carlos al trono de España.

El diputado irlandés, al apoyar su mocion, dijo que desde que el duque de Aosta reinó en Madrid, los carlistas alzaron en el Norte de España la bandera de su rey D. Carlos, empezando el movimiento por un puñado de voluntarios en las montañas de Cataluña y Vizcaya, y cuyo número excede hoy de 70.000 hombres segun el nuevo campeón que le ha salido á la causa absolutista en la liberal Inglaterra.

Pero no pararon allí tan gratuitas suposiciones, puesto que afirmó además que teniendo el tercer Pretendiente lo que se llama un gobierno bien organizado en el Norte de España, Inglaterra como nacion marítima está interesada en reconocer á los carlistas como beligerantes, puesto que el gobierno que funciona en Madrid no puede impedir los daños que causan al comercio marítimo, como lo prueba lo sucedido con el buque inglés «Carolina» y el alemán «Gustavo.»

Y como es sabido que los partidarios del ultramontanismo europeo no se paran en barras cuando se trata de probar la importancia y bondad de su

su causa, el orador hasta llegó á asegurar que el mismo gobierno de Madrid habia reconocido la beligerancia de los carlistas, pues la propuesta de su cange de prisioneros hecha por el señor Castelar, demostraba que los carlistas no eran rebeldes, sino una parte del pais que peleaba con la otra; por cuya razon y siendo las fuerzas del primero, tan considerables como las que hoy tiene en pie Inglaterra, esta debia concederle lo que concedió á los Estados del Sur en su lucha contra la América del Norte.

Este discurso, dicen los diarios ingleses excitó tan poca la tencion y tan escasas muestras de simpatías á la causa que Mr. O'Clery defendía, que fué necesario contar los diputados para saber si habia número suficiente de ellos para que el Parlamento continuara en sesion, lo cual dió motivo á Mr. Bourke, subsecretario de Negocios extranjeros, para decir al contestar al defensor de la mocion objeto de los debates, que solo hablaria algunos minutos.

Su réplica, en efecto, no pudo ser mas breve ni mas concluyente, pues limitándose á mirar la cuestion bajo un punto de vista mas bien abstracto que concreto, dijo que las cuestiones de beligerantes por los Estados neutrales, son siempre de importancia, pero que es imposible establecer en ellas principios generales, puesto que estos, segun opinion de Mr. Cannig, «dependen de las circunstancias de cada caso individual, siendo la consideracion principal que debe tenerse en cuenta la de necesidad y conveniencia de tales reconocimientos,» y que por tanto, aun cuando en la mocion que la Cámara discutía se estableciera esta conveniencia para Inglaterra, nada habia en el discurso de su autor que apoyase realmente esta conclusion.

Despues de este breve y significativo exordio, el ministro inglés entrando en materia dijo:

«Si la guerra de España ha de continuar solo por tierra, es imposible encontrar un caso en que nuestros intereses se vean afectados por no reconocer la beligerancia de los carlistas. Otra cosa seria en el caso de una lucha marítima, pues entonces tendrian que

ser considerados como piratas ó beligerantes, y la cuestion seria importantísima para el comercio. Esto aconteció en la guerra de América, en que el reconocimiento de beligerantes tuvo lugar ya en el primer período de la lucha y la razon de que Inglaterra y otras naciones reconociesen á los Estados confederados fué porque estos tenian cruceros en todos los mares y era necesario para la salvacion de su comercio y el interés de sus propios súbditos reconocer al nuevo poder. ¿Cómo es posible aplicar este ejemplo á la condicion actual de los carlistas? En primer lugar, los carlistas no tienen buques y solo pueden continuar la guerra por tierra. No hallo en todo el discurso á que contesto un solo argumento que pruebe el que los intereses de Inglaterra pueden verse afectados ó favorecidos por su reconocimiento como beligerantes.

(Continuará).

GUERRA CIVIL.

La Gaceta de hoy no publica ningunas noticias ni telegramas recibidas referentes á la guerra civil.

En Traibuenas, cerca de la estacion de Ciparraso, se presentaron el dia 22 veinte caballos carlistas. Diez de ellos se acercaron á la estacion, cortaron el telégrafo y rompieron una aguja, pero huyeron al divisar nuestras parejas que querian sorprender. Fuerzas de Pitillas recorrieron despues, el terreno que quedó limpio, y se procedió al restablecimiento del telégrafo.

El llamamiento á las armas hecho por el Pretendiente hace tiempo, iba firmado por Gonzalo Fernandez, Sebastian Urra, Nicasio Zubalza, Demetrio Iribas y Pablo Jaurrieta.

En vista de la inicu conducta seguida por las avanzadas carlistas del Norte con las de nuestras tropas, el general en jefe de aquel ejército ha prohibido en absoluto que los soldados conversen con los facciosos.

—478—

da. Os fija la esperanza de vernos libres de una muerte tan cierta?

—Diria mi vida para protejerlos contente el jóven marino pero...

—No pensemos sino en dar gracias á Dios, interrumpió el aya, y dejémosnos de frías objeciones. Qué significa este pero...

—Quizás nos impida el tiempo arrimarnos á ese buque, ó hacernos oír de sus tripulantes.

—No es probable; comprendo que trateis de disminuir esperanzas que pueden frustrarse; pero, acostumbrada al mar, sé que teniendo la ventaja de hallarnos á barlovento, podremos hacernos oír. El buque se ha puesto en marcha y nos ha visto! nos espera!

—No nos ha visto todavía; nuestra pequeña lancha no está al alcance de su vista.

—Y por ello dais gracias á Dios! exclamó Gertrudis manifestando un asombro que el aya, mas reservada, tenia la fuerza suficiente para reprimir.

—477—

vivos, de cuantos abandonamos hace poco la bahía de Newport!

—¡Los chicos!

—Nadie podia preever semejante desgracia, añalió e aya; y creo que el peligro de que tanta voz hablasteis, no tenia relacion alguna con el que corremos.

—Ninguna.

—Yopiais que ha pasado ya?

—Aí lo espero.

En quel momento, Gertrudis cogió vivamente el brazo de Wilder.—Ved! exclamó; alado sea Dios!

—¡Un buque! dijo Mrs. Wylls y Gertrudis inclinaron la frente y dieron gracias al cielo con silenciosas plegarias, del inesperado socorro que les enviaba, mientras que Casandra, mas expansiva, se abandonaba á trasposes de alegría, riendo y llorando á la vez. Wilder permanecia sin embargo sombrio é inquieto.

—¿Cé teneis? le dijo Gertrudis admirada.

—474—

—¿Qué opinais de nuestra situacion? preguntó Mrs. Wylls mirando fijamente á Wilder.

—Mientras el viento se mantenga, contestó este, podemos abrigar la esperanza de permanecer en el camino de los buques que se dirigen á los grandes puertos del norte; pero si se declara el huracan, y si el mar continua rompiendo con violencia, nos será imposible conservarnos al paio.

—Entonces, ¿nuestro único recurso será huir con viento de popa?

—Será preciso huir al viento.

—¿Pero hácia que parte? dijo Gertrudis que en medio de las soledades del Océano habia perdido toda idea de los lugares y de las distancias.

—Hácia la orquesta á la tierra, repuso Wilder fijando en ella una mirada de compasion y de interés que la hizo bajar los ojos.

Mientras tanto, Casandra, cuya curiosidad no podia extinguir el sentimiento del pe-

Segun cartas de buen origen que ha visto *La Epoca*, D. Carlos ha desistido por ahora de la reunion de las juntas forales, habiendo acordado que continúen ejerciendo los diputados existentes.

Creese, además, que la animacion que han vuelto á cobrar los carlistas era debida á haber recibido bastimentos y municiones, cuyo alijo se suponía hecho por Lequeitio, y algunas unas de dinero extranjero, traído hasta Pau por los príncipes de la antigua casa de Nápoles, que han llegado estos dias á aquella ciudad cercana á nuestra frontera.

Dicen de Logroño á *La Voz Montañesa*, que, segun el movimiento que se observa en los cuarteles y segun las noticias que corren, la tropa se pone en movimiento y muchos suones que salen á campaña en combinacion con el ejército del Norte.

Al mismo colega le escriben desde Guriezo, con fecha 21, lo siguiente:

«En este momento, que son las diez de la mañana, pasan por este pueblo 30 carlistas al mando de un capitán y un teniente, cuya fuerza trae en rehenes unas 14 ó 16 personas de los pueblos de Colindres, Limpias y Ampuero, y además cinco caballos, alguno no muy despreciable, del tiro que mulan en Colindres. Entre los rehenes va el teniente coronel señor Trápaga, retirado en el último de dichos pueblos.

Anteayer y ayer no ha cesado el fuego de cañon y fusilería por la parte de Mena, asegurándose en este momento se está bombardeando por los carlistas el pueblo de Villasana.»

Desde Cantavieja escribe el corresponsal de *Las Provincias* los siguientes pormenores sobre las fuerzas carlistas que ocupan la plaza:

«La gente de armas que guarnece esta *for aleza*, dice, es vieja y achacosa, á excepcion de un batallon de quintos, compuesto de unas 500 plazas, que instruye un comandante recién llegado del Norte y algunos oficiales que blasonan jinsensatos haber pertenecido al ejército liberal.

Tanto los reclutas como la mayoría de los veteranos solo llevan boina y blusa.

Estos últimos están bien armados; pues casi su totalidad poseen fusil Remington, y los restantes Berdan y otro sistema moderno, cuyo extraño nombre no ha podido conservar mi memoria.

En esta se hallan gestionando la

devolucion de sus mulos los 55 carreteros que fueron detenidos hace pocos dias en la carretera de Teruel, cosa que creo no podrán conseguir, porque, segun opinion de un jefe carlista, han sido requisados 30 de aquellos para formar una brigada de artillería de montaña, que debe haber sido desembarcada en la ribera del Ebro.»

Sólo á un pueblo de la Plana, Vall de Uxó, habian exigido los carlistas 14.000 liras, cuya exaccion llegaron á tiempo de impedir las tropas del general Montenegro.

De *El Mercantil Valenciano*:

«E juéves pasado se presentaron en Alcalá de Chisvert tres compañías carlistas, cuyos individuos comenzaron á pagar el importe de sus compras en moneda decimal falsa. Para obligar á aceptarla, publicaron un bando, conminando con fuertes castigos á quien recusara dicha moneda. Los tenderos todos se vieron en la imprescindible necesidad de cerrar sus establecimientos, para no exponerse á sufrir penas inmerecidas.

La noticia de que la villa de Utiel se aprestaba á la fortificacion y defensa, ha irritado á Adelantado, quien ha dirigido un oficio al ayuntamiento de aquella, ordenándole suspenda inmediatamente la fortificacion y aproveche la insignificante suma de 6.000 duros. De no cumplimentar dicha orden, amenazándole con pagar fuego á la poblacion.

Durante la permanencia de las tropas en Lucena, cegaron la mina denominada San Vicente, que tanto como proporcionaba á los carlistas para ser convertido en balas.

El domingo por la mañana oyó misa en Birriol y cobró la contribucion la fuerza que manda el Chivato.»

Hoy recibimos juntos los números del *Diario* de San Sebastian correspondientes á sábado y domingo últimos, en los que hallamos las siguientes noticias:

«Nos dicen de Rentería que las fuerzas carlistas que hay por ese distrito son los batallones 1.º, 2.º, 4.º y 8.º de esta provincia, y se dice que esperan todavía algunos mas.

Los carlistas han llevado estos dias para sus trabajos todos los caseros del distrito, habiendo traído además sobre 300 hombres del interior de la provincia. Se ven grupos que trabajan en

la remocion de tierras en San Marcos, Zalvide y en Pasire.

Anteayer pasaron los carlistas algunas piezas de artillería por el alto de Santiago-mendiá la parte de Rentería.

En el periódico *La Lealtad*, que se publica en Granada, correspondiente al dia 23 del actual, leemos lo siguiente:

«El sábado 22 del corriente, mediante autorizacion del Ilmo. Sr. Director general de Instruccion pública, recibió en esta Universidad literaria la investidura de doctor en Derecho civil y canónico el aventajado y estudioso alumno de la misma D. Francisco Blanco y Constan, leyendo el notabilísimo discurso sobre el *derecho penal* que presentó al Tribunal de exámenes en Setiembre del año anterior, y que le fué aprobado con el calificativo de sobresaliente.

Asistieron á dicho acto, entre otras respetabilísimas personas, los señores catedráticos de la facultad de Derecho en traje de doctores, bajo la presidencia del Ilmo. Rector de esta Universidad, siendo padrino del nuevo doctor el catedrático de Derecho civil don José Hinojosa.

Nos mueve á escribir estas líneas la constante aplicacion del Sr. Blanco, jóven de 18 años, que reúne al título de doctor en Derecho recientemente obtenido, el de haber desempeñado durante el presente curso, con beneplácito de cuantos han tenido la satisfaccion de conocerle, la sustitucion de la cátedra de Derecho mercantil y penal por enfermedad del profesor D. Juan N. Céres, y el de haber sido nombrado presidente efectivo de la academia filosófico jurídica que bajo la direccion del presidente honorario D. Fabio de la Rada y Delgado, y con el decidido apoyo de los Sres. Rector, Decano y Catedráticos de la facultad de Derecho, viene conquistándose el puesto distinguidísimo que sin disputa le corresponde entre las academias de su clase.

Felicítamos sinceramente al señor Blanco y Constan, y al insigne claustrero universitario que sabe producir en el campo de la ciencia tan regalados y copiosísimos frutos.»

Enviamos al Sr. Jefe de la Seccion de Fomento de esta capital don José M. Blanco Muñoz nuestra mas cordial enhorabuena, por los triunfos literarios adquiridos por su señor hijo.

La «Gaceta» anuncia la vacante del título de conde de la Cortina.

Parece que para los alumnos de infantería que deben reunirse en Toledo, se opta por el sistema de acuartelamiento.

Los países con quienes España tiene firmado tratados de extralicion para los delitos comunes, son: Austria, Baden, Baviera, Bélgica, Brasil, Francia, Hannover, Hesse, Italia, Monaco, Nassau, Oltemburgo, Países Bajos, Portugal, Prusia, Sajonia y Wurtemberg.

Escriben de Valdepeñas que la langosta se ha presentado en proporciones tan considerables, que los labradores se han visto obligados á segar la cebada, como medio de librarla de aquel insecto, y recogerla en su mayor parte verde aun, contribuyendo tambien á que se pudra dicho cereal, el temporal de frecuentes lluvias que están experimentando hace dias.

Ha fondeado en Cartagena la fragata de guerra española «Victoria.»

El viérnes comenzará en Sevilla la restauracion del cuartel de San Antonio.

Continúa en «cresciento» la pésima y rematísima calidad del tabaco que se espande en todos los estancos de esta capital.

¿No muere bastante gente en la guerra que es preciso además intoxicar á los desventurados fumadores?

Para Aranjuez han salido los embajadores de Bélgica, Italia, Austria y Rusia, marques de Villanueva de las Torres y D. Ernesto Heredia, acompañados de sus familias.

Con destino á las comandancias de Badajoz y Cartagena han llegado, procedentes del Norte, dos compañías de carabineros.

A las dos se ha verificado en la seccion de telégrafos correspondiente, el concurso para la adquisicion de postes telegráficos con destino á reparaciones.

En un colega leemos lo siguiente: «Segun todas las deducciones, en vez del antagonismo que se suponía existente entre el Austria y la Prusia, hay una perfecta conformidad de miras entre estos emperadores y el de Rusia.

TELEGRAMAS.

Paris, 25.

Las izquierdas preparan una lista especial de candidatos para la comision de los treinta.

El grupo Wallon prepara otra. La ruptura proviene de la cuestion de escrutinio. Las izquierdas querian una mayoría favorable al escrutinio por

—475—

ligro, volvia en todas direcciones sus grandes ojos negros, cuando exclamó de repente:

—¿Qué es aquello? Parece un pez.

—¡Es un buque! dijo Wilder saltando sobre un banco para ver mejor el sombrío objeto que subía sobre la brillante cima de una ola á cien pies del lugar donde la lancha luchaba contra el mar.—¡Ohel ¡el barcöl ¡ohel!

El viento llevó sus gritos, á los que no respondió voz humana alguna, y la lancha se hundió entre dos olas en un profundo valle de agua, donde la vista no podía extenderse mas allá de las líquidas barreras que se elevaban á ambos lados.

—¡Providencia divina! exclamó Mrs. Wylls; ¡con que existen seres tan desgraciados como nosotros!

—¡Era un buque! dijo Wilder, y apenas habia pronunciado estas palabras, cuando pasó por sus inmediaciones una pinaza volcada. Casandra, que habia empuñado el timon, lo

—476—

abandonó dando un grito, y cayero de rodillas se cubrió el rostro con las manos; el objeto que la asustara, era un cadáver que las olas empujaban al azar, y que los naufragos reconocieron por el de Kingthard; si bien ninguno de ellos se atrevió á pronunciar el nombre de la víctima. Wilder creyó que sus compañeras no habrian reconocido la fisionomia del teniente, desfigurada por la agonía, y las mujeres experimentaron tal horror al pensar en la suerte que les habria caído, siguiendo á los rebeldes, que perdieron el uso de la palabra.

—La pinaza ha zozobrado, dijo por fin Wilder; era fragil é iba cargada haa la línea del agua.

—¿Creéis que hayan perecido todos? murmuró Mrs. Wylls.

—¡Todo! habrian dado un bazo para salvar á uno de aquellos pobres marineros tan fatalmente alucinados.

—De modo que somos los únicos seres

—479—

Segun parece, dijo Wilder, ese buque se halla armado y, puede pertenecer á una nacion enemiga.

—¿Quién puede asegurarnos que no es un crucero de S. M? Por otra parte, aun cuando fuese francés, no debemos temer á un enemigo generoso, y hasta un pirata concedería un asilo á unas pobres mujeres que se hallan al borde de la tumba.

—Pues bien! repuso Wilder, avanzemos! pero como ese buque corre una bordada distinta de la nuestra, podemos tomar una posicion que nos deje libres de sus movimientos.

Al oír estas palabras, las tres mujeres quedaron confusas, interrogándose á sí mismas, á fin de adivinar los motivos de la frialdad de Wilder; Casandra le dirigió vivas representaciones que aquel escuchó con desprecio, y aprovechando un momento en que el capitán volvió la cabeza, apoderóse del biche-ro, ató á él una de las velas salvadas del naufragio, y elevó la improvisada bandera. En

lista. El grupo Wallon no se ha confor-

Londres, 25.

D'Israeli confirma que Inglaterra ha dirigido varias representaciones a Ale-

Berlin, 25.

El periódico oficial dismient los ru-

Berna, 25.

El Consejo federal suizo ha aprobado

VARIEDADES.

REVISTA DEL CÓRPUS.

Ya empiezan para nosotros los apu-

La noche del 25 se encontraba la plaza

El golpe de vista que se percibía desde

Las estatuas colocadas en la parte superior

El tabernáculo ó templete estaba vis-

Lo que no encontramos tan digno de

La banda de música que nos hizo pasar

Merece nuestra aprobación y con la

El arquitecto municipal Sr. Cuartara,

Asi mismo nos llenamos de orgullo

Las fachadas de las casas de la

La solemne procesion del Sím. Sacramento

Una escolta de tiradores á caballo

A continuación marchaban las her-

Un numeroso acompañamiento segu-

De espectáculos nada podemos decir

Con lo dicho y añadir que hubiera

GACETILLAS.

En la plaza de la Catedral.—

—Encantada señorita, quisiera

—Caballero no tengo el gusto

—Por lo tanto aprovecho esta

—Es usted muy galante.

—Y usted es muy hermosa....

—Gracias caballero....

—¿Cuándo tendrá el place de

—¿Lo que siente ó lo que siente?

—Señorita!

—No se estrañe V. de que

—Pues hasta mañana por la

—¿Y adonde he de ir á

—En este mismo sitio.

—No faltareis,

—Teneis mi palabra.

—Conque á los piés de V.

—Mañana os diré mi nombre.

Beneficio.—En el lugar

Lo escogido de las obras y las

Para Carriera.—Hemos recibido

Recomendamos á nuestros suscritores

Teatro de las Delicias.—

Para su empresa cuenta el Sr. Cruz

El Sr. Cruz prepara el referido local

Los precios segun nos ha comunicado

Recomendamos al Sr. Cruz mucho

bañar.—La Sociedad «La Alhambra

El celebrado en la noche del Corpus

Colocacion.—Una persona de

LIBROS USADOS.

Se hallan de venta las obras siguientes.

- Un ejemplar del Quijote. 16 rs.
Biblioteca de Escribanos por Zúñiga dos tomos. 16 id.
Un diccionario latino-castellano. 20 id.
Uno id. castellano-Latino. 16 id.
Cuentos morales por Vidal. 3 id.
Historia natural por Galdo. 10 id.
Mapa-mundi de Asia, Africa etc. cada mapa. 1 real.
Diccionario francés español. 8 rs.
Id. español-francés. 8 id.
La Salud. Hemeopatía. 4 id.
Aritmética y Algebra por Vallejo. 8 id.
Secretos de la Inquisición, sin encuadrar. 12 id.
Geografía de Anullón con dos mapas. 18 id.
Anuario económico estadístico de España. 2 id.
Geometría elemental por Odriozola 19 láminas. 10 id.
Arte escribir por T. Torio de la Riva. 60 láminas. 20 id.
Elementos de Economía política por Olivan. 6 id.
Agricultura por el mismo. 4 id.
Espiritu molerno por Sixto Cámara. 4 id.
Id. por Lopez Benito. 4 id.
Los Santos evangelios 2 tomos pasta. 12 id.
Historia de España del P. Duchesne 2 tomos. 6 id.
Id. Universal por Vila. 6 id.
Retórica y Poética por Mata y Araujo. 6 id.
En esta Imprenta darán razon.

Santo del dia.

Domingo.—S. Fernando, rey.
Sale el sol á las 4' 25 de la mañana.
—Pónese á las 7' 21 tarde.
Sale la luna á las 2' 12 t.
Pónese á las 2' 29 m.
Efemérides.
1431.—Es quemada viva en Roma la célebre Juana de Arco

GOBIERNO MITAR
de la provincia de Almería.

Orden de la Plaza del 19 de Mayo
Servicio para el 30.
Parada, carabineros.
D. O de S. E. — El Comandante Sr. Diez de Tejada.

Alcaldía.—Archivos Municipales.

Recaudacion del día de ayer.

Table with 2 columns: Item and Amount. Rows include Fielato de Granada (82 00), Idem. del Puerto (519 74), Idem de la Vega (51 20), Total (652 94).

Almería 29 de Mayo de 1875.—El Alcalde interino, Matienzo.

VICE CONSULADO DE FRANCIA.

El día 31 del corriente, á las 12, se procederá en esta oficina Consular,

Aviso á los industriales del gremio de aceite y vinagre de segunda clase.
Para que en los dias 30 y 31 del presente mes desde las 10 de la mañana hasta las 2 de la tarde para que acudan á la casa del primer Síndico Manuel Candela,

HELADOS.

En el café del «Buen gusto», calle de Seneca núm. 4, junto á la plaza de Sto. Domingo, se servirán desde hoy los ricos helados, así como el es-

Se servirán también á domicilio.

ESPECTACULOS.

LICEO DE LAS DELICIAS.

Gran funcion para el Lunes.

A beneficio del tenor comico D. Cristóbal Galvan.

- 1.º SINFONIA.
2.º El precioso drama en un acto, denominado

LA VIRGEN DEL PILAR.

- 3.º La muy aplaudida zarzuela en un acto

EL LOCO DE LA GUARDILLA.

- 4.º La bonita romanza de contralto de la zarzuela Las Hijas de Eva cantada por el Sr. Galvan.
5.º Terminan lo con la graciosa comedia en un acto, que se titula

LAS DOS JOYAS DE LA CASA.

A las 8 y media.

Entrada general 1 y medio rs.—Id. á las localidades 2 id

CASINO ALMERIENSE.

Plaza de Santo Domingo.

Gran funcion para hoy de canto y baile, en la cual harán su debut nuevos artistas y entre ellos la célebre CUNCA de Málaga.

NOTA.—Desde hoy se empezarán á servir en este Espectáculo los ricos helados, como tiene acreditado en años anteriores y los exquisitos vinos y licores tanto del reino como extranjeros.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

PRECIOS.

Los señores suscritores, 6 céntos, de peseta línea. Los no suscritores, el doble ó sean 12 céntos.

DIARIO DE AVISOS.

ADVERTENCIAS.

Los anuncios fuera de línea los cobramos en la tercera plana, á doble precio.

SALUD PERFECTA SIN MEDICINA. Revalenta Arabiga. A LOS NERVIOS, PUEMONES, RINONES, HIGADO, VESIGIA, MEMBRANA MUCOSA, ESTOMAGO, INTESTINOS, BILIS Y SANGRE. 25 AÑOS DEL MEJOR EXITO. 75.000 CURACIONES ANUALES. DU BARRY Y CIA. 1 CALLE DE VALVERDE, MADRID.

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, vientos, flemas, palpaciones, diarreas, pinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos, después de comer y durante el embarazo; dolores, agriezos, calambres, espasmos é inflamacion del estómago, de los riñones, del corazon, de costado y de espalda todos los desórdenes del higado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumion), herpes, erupciones, decaecimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas, reumas, gota, fiebre, irritacion de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesias, reumatismos, gripe, falta de frescura y nergia y fiebre amarilla.

Es tambien el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes. Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la leche.

Extracto de 75.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado, núm. 78.934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor de Medicina y Cirujia, Catedrático de la Universidad libre de Córdoba. Médico de su Benef. prov. y del ferro-carri de Mérida á Sevilla, etc. = Certifico que con el uso de la Revalenta Arabiga he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las islas Filipinas; la de doña Amalia Gomez, señora de un jefe militar, y mejorando con su uso actual; D. Ramón Alonso, jóven de 20 años, que sufra meses hace, una afeccion de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde con venga lo firmo en Córdoba á 13 de octubre de 1873—Dr. Manuel Saenz de Tejada.

Cura núm. 68.47.1 Prounett (prés Mondovi.) 26 de Octubre de 1866. Muy Sr. mio; puedo asegurarle que, despues de hacer uso de la maravillosa Revalenta Du Barry, es decir, hace dos años, no experimento ningun achaque propio á mi edad de 84 años.—Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos; y el estómago tan robusto como el de un jóven de 30 años. Reasumiendo, me siento rejuvenecido; presto, confieso psito enfermos, hago viajes á pie bastante largos, y siento que mi memoria é trieligencia no flaquean.—Autorizo á Vd. para que dé á esta declaracion toda publicidad que le convenga, su atento y etc.

Pedro Castell, Bachiller en teología y cura párroco de Prunetto.—(Departamento de Mondovi, Piamonte, Italia.) Cura núm. 87.421.—Herpes.—Valencia 14 de Setiembre de 1873.—Una amiga mia padecía herpes muchos años, ha sido curada perfectamente con la Revalenta Arabiga.—Juan Batllori, fabrica de pastas, plaza de Sta. Catalina, 7. Cura núm. 48.014.—La Sra. Marques de Bréhan, de siete años de enfermedad del higado, del estómago; decaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Adra, Provincia de Almería, 21 de Octubre de 1867. Muy Sres. míos: tengo la satisfcion de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arabiga al Chocolate, ha curado radicalmente de una erupcion cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazon intolerable que experimentaba. Sirvase mandarme, todavia treinta kilogramos mas, cuyo importe representa la libranza adjunta. Sitio de Allons (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867.

Muy señor mio: Aqujado de una parálisis que me habia privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, he acudido al uso de la preciosa Revalenta, dehechando todo otro tratamiento de curacion. Transcurridas algunas semanas y á pesar de mis setenta años, he recobrado el uso de la palabra y la robustez de ambos remos. Fírmelo que hago á V. presente mi agradecimiento. Lan, Pére.

Cura núm. 53.421.—La señora Maria Joly de cincuenta años de un reñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas, vómitos, y despues de haber llegado á tal estado de debilidad que no podia moverse sin ayuda de muletas.

Cura núm. 70.431. Señor M. A. Spadaro de un reñimiento inveterado de nueve años de curación incurable por los primeros médicos.

Cura núm. 69.913. La sor Julia de un neuralgia a cabeza de cuatro años.

Cura núm. 25.270. Sr. Roberts de una consumion pulmonar con tos vómitos y reñimiento de 25 años.

Cura núm. 78.314. del señor y señora Leger, de enfermedad de higado correas, tumor y vómitos.

Cura núm. 62.476, del señor Cura Comparat, de 18 años de gastralgia, de dolores de estómago y de los nervios, debilidad general.

ALMERIA. Antonio Vivas, Farmacéutico. Francisco Gonzalez Garbin, Ultramirinos, calle Real 77. Francisco Somahano, Confiteria Sevillana.



OPRESIONES, ASTHMES, NEURALGIAS, CATARRHOS. (ASMAS) Aspirando el humo penetrante en el pecho, calma el sistema nervioso, facilita la expectoracion y favorece las funciones respiratorias. PARIS, J. ESPIC, 128, RUE St-LAZARE. Exigir esta firma en cada cigarillo. Madrid, la Agencia Espanola, Sordo, 31, sirve los pedidos. America Gomez Talavera



Hallar el medio de purgar durante algunos dias, algunas semanas y, si necesario fuere, durante algunos meses, sin dañar el estómago ni turbar sus funciones digestivas, tal es el problema que se resuelve por el doctor Dubaut. Continúa a producir buen efecto sin males y digestión con la ayuda de buenos alimentos y bebidas fortificantes (le, café, vino, buchu, veja, buen caldo). Para purgarse, con estas pilulas, cada una después de la hora, y la cantidad que mas le convenga segun sus fuerzas, se aplica y su ocupacion. Una administracion conveniente y su ocupacion. Una administracion conveniente por la purga, y por esto faciliten a su decida uno a purgarse tan a menudo como lo exija el restablecimiento y la conservacion de la salud. Desde luego se vé que administrada así, la purga constituye un medio de curacion eficaz, sin que sea necesario un número de exfermentales ó intermitentes. El sistema del doctor Dubaut se halla expuesto con la mayor claridad y muy detallada en su Manual de medicina, que se vende en 200 páginas, obra escrita especialmente así para las personas de alta sociedad como para las personas humildes. Una y otras comprardarian facilmente las aplicaciones de las pilulas de Dubaut que producen los mejores efectos. El empleo de la purga en todos los casos que la requieren. Contiene tambien las recetas de medicamentos purgantes que con buen éxito ordena habitualmente el autor. Este precioso libro, que debiera poseer toda persona culta de su salud, se vende en todas las librerias al precio de 5 reales; pero, los farmacéuticos autorizados á dar gratuitamente un ejemplar á toda persona que hace uso de este remedio.

En Almeria Gomez Talavera.

JARABE DE LABELONYE. Farmacéutico de 1ª clase de la Facultad de Paris. Este jarabe es empleado, hace mas de 25 años, por los mas célebres medicos de todos los paises, para curar las enfermedades del corazon y las diversas hidropesias. Tambien se emplea con feliz éxito para la curacion de las palpaciones y opresiones nerviosas, del asma, de los catarros crónicos, bronquitis, tos convulsiva, espusos de sangre, extincion de voz, etc. Depósito general en Paris, en casa de LABELONYE Y C, rue d'Aboukir, 99. España: Farmacia Franco-Española y Sordo, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. En Almeria, F. Gomez Talavera.

GRAGEAS DE GELIS Y CONTÉ. Aprobadas por la Academia de Medicina de Paris. Resulta de los informes dirigidos á dicha Academia el año 1840, y hace poco tiempo, que las Grageas de Gelis y Conté, son el mas grato y mejor ferruginoso para la curacion de la clorosis (colores pálidos); las perdidas blancas; las debilidades de temperamento, en ambos sexos; para facilitar la menstruacion, sobre todo á las jóvenes, etc. Depósito: Farmacia Franco-Española y Sordo, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. En Almeria, F. Gomez Talavera.

POMADA TANICA. Devuelve á los Cabellos blancos su color primitivo sin dañarlos. Los medicos la recomiendan como la mejor. 26 r. Paris, FILLOL et ANDOQUE, 47, r. Vivienne. Madrid, Agencia franco-española, Sordo, 31; En Almeria Gomez Talavera.

INYECCION BROU. Higiénica, infalible y preservativa, la única que cura sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el metodo). 30 años de éxito. Paris, en casa del inventor. BROS, boulevard Magenta, 138. En Almeria, Gomez Talavera.

NO MAS ALMORRANAS. El Bálsamo anti-hemorroidal del Dr. Borrell, cura pronto y radicalmente las almorranas sea cual fuere su estado ó la causa que las haya producido. Precios 30 reales tarro. Depósitos general: botica de Borrell hermanos, Barcelona Asalto núm 52. Almeria, botica de Moya Lopez. Además se vende en las principales boticas de España.

nanchez y Lopez, sucesor de los confccionadores, sus tíos, D. Hermenegildo Lopez y doña Dolores Garcia. Curan radicalmente las tercianas, cuartanas y cotidianas. Depósito Central en Sevilla, Maese Rodrigo 38, frente al Seminario. En Almeria, Farmacia de D. Antonio Vivas. En Mijacar, D. Nicolás de Sola Gallardo.

EL AGUILA FRANCESA de Ricardo La-gasca. Extraordinaria realizacion de todos los guantes existentes, siendo estos de las principales fabricas de Madrid y Granada, precio, los superiores á 4 rs. y los de segunda á 2 rs. En perfumeria á mitad de precio de lo que cuesta en fabrica, riquísimos jabones desde medio real la pastilla. Por todo este mes se espera el surtido de verano. Recibido ya el gran depósito de sombrillas seda hilo y algodón y obgetos de viaje con el agua para dar brillo á la ropa.

NO MAS HERPES. LA POMADA ANTI-HERPETICA DE BOTT preparedas por Borrell. curan de un modo prodigioso los herpes y domas enfermedades de la piel por inveteradas que sean. Son tan eficaces las virtudes de estos remedios, que se han curado con ellos las personas que tenian muy arraigados los herpes y que cada verano tenian que tomar baños y aguas sulfurosas sin lograr su curacion; 16 reales bote Esencias, y 16 rbot Pomada. Depósitos generales: Barcelona, botica de Borrell hermanos, calle Conde del Asalto núm. 52. Almeria, botica de Moya Lopez.

PILDORAS DEHAUT. Esta nueva combinacion, fundada sobre principios no conocidos por los medicos antiguos, llena, con una precision digna de atencion, todas las condiciones del problema del medicamento purgante. Al reves de otros purgativos, este no obra cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al pasar no le es el agua de Sedlitz y otros purgativos. Es facil arreglar la dosis, segun la edad ó la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y las enfermas debilitadas lo soportan sin dificultad. Cada cual se para purgarse, la hora y la cantidad que mejor le convenga segun sus ocupaciones. La molestia que caus el purgante, estando completamente curado por la nueva alimentacion, no se halla reparo alguno ó purgarse, cuando haya necesidad. Los medicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen á purgarse con pretexto de mal gusto ó de temor de debilitarse. Lo dilatado del tratamiento no es tampoco un obstaculo, y cuando el mal ex. por ejemplo, el purgarse veinte veces seguidas, o se tiene temor de verse obligado á suspenderlo antes de concluirlo. Estas ventajas son tantas mas preciosas, cuanto que se trata de enfermedades serias, como tumores, obstrucciones, afecciones cutáneas, catarros, y muchas otras repuladas incurables, pero que ceden á una purgacion regular y reiterada por largo tiempo. Vase la Instrucion muy detallada que se da gratis, en Paris, farmacia del doctor Dehaut, y en todas las buenas farmacias de Europa y America. Cajas de 20 rs., y de 10 rs.

LA HORTELANA. Polvosfebrífugo-infalibles de F. Fer-